

“Los problemas de Melilla y Ceuta repercuten en el interés general”

● Hernández Lafuente, autor del Estatuto de Autonomía, presenta un libro sobre electores y partidos



Adolfo Hernández Lafuente (centro), en la presentación de su libro.

D.N. MELILLA

“Las dos ciudades autónomas tienen mucha importancia. Los problemas de Melilla y Ceuta repercuten en el interés general del estado y los políticos lo saben”. Así lo aseguró ayer Adolfo Hernández Lafuente, uno de los hombres que redactaron el Estatuto de Autonomía de Melilla. Ayer presentó un libro en el que analiza a los votantes y a los partidos políticos de las dos ciudades autónomas.

Fue hace casi 20 años cuando Hernández Lafuente escribió el documento que incluye a Melilla como una autonomía. Afirmó que no volvería a redactarlo igual. Y justifica su respuesta asegurando que en aquellos años lo importante era tener un acuerdo.

“El impás no llevaba a ningún sitio. El gran esfuerzo no fue redactar un estatuto, sino que hubiera un mínimo pacto, aunque no todas las partes estuvieran contentas con ello”, resaltó. Hernández Lafuente indicó que no se podía convencer ni a los políticos nacionales ni a los locales de nada porque partían de puntos encontrados. No obstante, señaló que lo que no podía hacer el Estado era no cerrar el sistema autonómico. “Había que darle una respuesta a Melilla e integrarla en el Estado”, apuntó.

Análisis de los electores
El libro ‘Elecciones y partidos

políticos en Ceuta y Melilla’ surge como un ensayo. Hernández Lafuente destacó que su intención era reconocer lo que ha pasado durante las últimas décadas en el sistema electoral, analizar los comportamientos de los electores y estudiar lo sucedido con los partidos políticos que son uno de los agentes del sistema democrático.

El experto aseveró que escogió las dos ciudades autónomas por sus “características específicas”. El doctor en Ciencias Políticas indicó que ha aplicado sobre las dos ciudades un sistema de análisis que ha dado como resultado que las dos ciudades son “muy diferentes” en cuanto al comportamiento electoral del resto de autonomías. Además, señaló que su intención es realizar este mismo sistema a otras comunidades para seguir estudiando el sistema electoral.

Hernández Lafuente detalló

que hasta los años 90, en Melilla y Ceuta sucede lo mismo que en toda España, aumenta el número de personas que votan en las elecciones. Sin embargo, a partir de esa década, los melillenses y los ceutíes se interesan más por votar a sus dirigentes locales que los nacionales. “Es tan regular este comportamiento que siempre son los que nos participan en las elecciones nacionales y europeas”, apuntó.

Una explicación

El experto indicó que ha buscado el por qué de este comportamiento. Estudió varios factores que influyen en las votaciones, como la población. Resulta que en Melilla se ha incrementado el número de personas con derecho a voto, por lo tanto no afecta a que haya menos electores. “En Melilla, a mayor población menos participación”, añadió.

También analizó Hernández Lafuente al colectivo musulmán, un grupo que ha experimentado un crecimiento notable en las dos ciudades autónomas. Pero resaltó que en los distritos donde hay mayoría musulmana, incluso hay más votantes que en otras zonas de la ciudad relacionadas con otras etnias.

En resumen, el experto destacó que el único factor que hace que para los electores de Melilla y Ceuta sea más importante las elecciones locales que las nacionales es que “las dos ciudades tienen vivencias políticas traumáticas”. “La autonomía de como fijar el papel institucional en el Estado de Melilla y Ceuta llevó a un conflicto político que generó frustración”, añadió. El libro ha sido editado gracias a la colaboración de la UNED y los gobiernos locales de Melilla y Ceuta.

Cicode ofrece un curso sobre cómo cambiar la sociedad a través del teatro

El Faro MELILLA

El Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (Cicode) en Melilla propone un taller que enseñe a utilizar el teatro como herramienta de enriquecimiento cultural y acción sociocultural, factores esenciales para conseguir una formación en educación para el desarrollo. El arte con sentido social fue una de las aportaciones de la delegación del Cicode en Melilla, con diferentes proyectos y propuestas, que ahora se desean impulsar con un nuevo curso-taller de teatro con enfoque de la educación para el desarrollo.

Es una acción social que pretende formar a los estudiantes del Campus de la ciudad

La delegación en el Campus de Melilla de la entidad, junto con el colectivo teatral de ASAT (‘Teatro del Naufragio’), apuesta así por una acción social con fuerte implicación cultural, pertinente y necesaria en una ciudad que pretende ser intercultural como Melilla.

El curso se desarrollará en horario de tarde desde el martes 4 al viernes 7. Hay un número de plazas limitado por lo que es necesaria la inscripción previa a través del correo cicode-melilla@ugr.es. También informa de que se ha solicitado que se reconozca la formación con un crédito para los grados.

Un mexicano, entre los 15 españoles finalistas en el XXXVI Premio de Poesía

El Faro MELILLA

El jurado ya sólo tiene que elegir entre quince trabajos para determinar al ganador de los 18.000 euros de la XXXVI Edición del Premio de Poesía Ciudad de Melilla. Entre ellos, hay uno mexicano que se ha colado entre catorce obras de españoles envidias desde varias provincias. No hay ningún melillense entre los finalistas.

Albacete, Cádiz, Córdoba, Málaga, Zaragoza y Toledo son algunas de las zonas desde donde llegan estos trabajos de versos. Aunque las que tienen más representa-

ción en la final son Barcelona, con tres autores, y Madrid, con dos.

La Consejería de Cultura informó en septiembre que se habían recibido más de 400 trabajos para el certamen. El plazo terminó el 15 de agosto. Es una participación alta en comparación con años anteriores y eso garantiza que el premio tiene difusión y prestigio entre los poetas, señaló la Consejería. En las bases se anunció que el ganador se haría público el 6 de noviembre. Sin embargo, el proceso de selección de obras se la retrasado y se demorará hasta la segunda semana de este mes.

Inscripciones abiertas

3/NOV al 12/NOV	Restauración de Muebles
3/NOV al 28/NOV	Técnico en Dirección de Entidades Deportivas
10/NOV al 1/DIC	Interpretación Teatral nivel intermedio
17/NOV al 5/DIC	Introducción al Protocolo: “ademeccum del protocolo y ceremonial deportivo”
9/DIC al 17/DIC	Edición de Vídeo
fecha por determinar	Mandos, aprendiendo a dirigir equipos: responsabilidad civil

Solicitudes:

Ciudad Autónoma de Melilla
Consejería de Fomento, Juventud y Deportes

Juventud

REDFORMA
2014

44 cursos
2.315 horas / 325 plazas

Solicitud:
www.melilla.es - Casa de la Juventud
Consejería de Fomento, Juventud y Deportes
Oficinas de Información y Atención al Ciudadano
A partir de febrero de 2014